

## **INFORME SOBRE EL SIMPOSIO DE LA MUJER LASALLISTA EN AMÉRICA LATINA**

México-Saltillo, 19 de mayo del 2017

Reciban un cordial y fraterno saludo, haciendo votos para que nuestra Señora de La Estrella les colme de muchas bendiciones en el arduo trabajo que ustedes desarrollan, a la vez que reiteramos un agradecimiento profundo por permitirnos participar de este Simposio, una experiencia que la hemos compartido con mujeres de veinte países, lo cual nos ha permitido enriquecernos mutuamente, y nos estimula para reiterar nuestro compromiso de seguir colaborando con mayor ahínco con la obra Lasallista. A continuación sintetizamos las actividades realizadas y en las que hemos participado:

- Se inició el martes, 16 del presente a las nueve de la mañana con la presencia del H. Roberth Schiller Superior General, quien inauguró el evento, con un mensaje evangelizador y de esperanza para cada una de nosotras. Posteriormente, se distribuyó el trabajo por grupos en los que se incluían integrantes de todos los Distritos participantes.
- En este compartir de experiencias logramos interactuar y emitir nuestras opiniones y aportes sobre el rol y la presencia de la mujer Lasallista en cada una de las obras. La organización de este evento fue de calidad en cada ámbito, la fraternidad y hospitalidad de los Hermanos fue de gran impacto por la acogida, la organización y las múltiples manifestaciones de afecto y cariño que nos dieron a cada una de las participantes.
- El miércoles, se expusieron las vivencias personales y los proyectos que cada mujer lidera en su país de origen, enriqueciéndonos con cada aporte, asumiendo retos y reafirmando compromisos.
- El jueves, además de particularizar el trabajo por Distritos, tuvimos la conferencia magistral por parte del H. Roberth Schiller, Superior General, quien clausuró el evento con un mensaje de ánimo y de comprometimiento para fortalecer las obra, mediante la corresponsabilidad de " Juntos y por asociación" entre Hermanos y seglares.

A continuación, puntualizamos algunas de las conclusiones del Simposio:

- La riqueza de abrir espacios de reflexión como estos para realizar una toma de conciencia y construir una memoria histórica, para darnos cuenta del proceso de crecimiento que como Lasallistas hemos tenido de compromiso en compromiso.
- El encuentro fue una experiencia de aprendizaje que nos ayuda a valorar lo que tenemos al conocer otros contextos, varios de ellos con muchas carencias, nos anima a buscar formas creativas de responder a la Misión educativa Lasallista
- La necesidad de crear redes de trabajo y colaboración, redes de apoyo y aprendizaje.
- La importancia de ver a todas las mujeres Lasallistas más allá de quienes trabajan en una institución Lasallista.

- Valorar la riqueza de las madres de familia que también viven y educan desde la perspectiva Lasallista y de quienes siguen siendo Lasallistas, aun cuando ya no trabajan en una institución Lasallista,
- Necesidad de promover o fortalecer, según el contexto, el “Juntos y por asociación” en corresponsabilidad con los hermanos y mediante un acompañamiento fraterno de ambas partes, que nos lleve a crecer como personas.
- Reconocemos que ser Lasallistas es una vocación y misión que nos trasciende por lo que es importante unirnos y trabajar en colaboración.
- El sentido de pertenencia se da por medio de procesos de formación y del testimonio de Lasallistas comprometidos, Hermanos y seglares.
- Como mujeres tenemos una posibilidad privilegiada para colaborar en el despertar de vocaciones Lasallistas.
- Que la asociación es un compromiso que no requiere signos externos o declaraciones públicas.
- Hay que hacer experiencia de comunidad para entenderla y amarla.
- Nuestra riqueza: Gratuidad, intuición, entrega, cercanía, delicadeza, liderazgo, coherencia, confiabilidad, apoyo, escucha, apertura, calidez, ternura, proactividad, empatía.
- Nuestros roles: Mamás, voluntarias, maestras, intendentas, contadoras, secretarias, psicólogas, alumnas, voluntarias, directivos, asociadas, colaboradoras, madres.

Entre los retos se concluye:

- Confiar y creer en nosotras
- Responder a los espacios de confianza que se nos van abriendo.
- Trabajar en colaboración y corresponsabilidad.
- Ofrecer nuestra aportación femenina a la MEL con valentía y creatividad.

Nuestro firme compromiso de propagar cada una de las vivencias y trabajos que desarrollamos en cada plenaria en los centros educativos a los que pertenecemos, hoy más que nunca seguiremos sirviendo con amor a la Misión educativa.

Fraternalmente,

Lcda. Alexandra Alvarez Enríquez

Mgs. Silvana Meléndez Ibarra

Mgs. Elizabeth Jiménez Álvarez